



**Nombre de alumno: Heidi Isabel Trujillo
García.**

**Nombre del profesor: Guillermo
Montesinos Moguel**

**Nombre del trabajo: Situación de la
ganadería en Ocosingo**

**Materia: Etología, Fundamentos de
zootecnia y Sujeción**

Grado: 2°

**Grupo: Medicina veterinaria y
zootecnia.**

Ocosingo, Chiapas 12 de marzo del 2023

ESTADO DE PRODUCCION GANADERA DE Y AVES EN OCOSINGO

La ganadería es una actividad que consiste en el manejo de los animales domesticables con fines de producción para el consumo humano. Todo esto es muy antiguo y es muy importante para nuestra economía. La ganadería puede ser extensiva o intensiva y de autoconsumo, existen diferentes elementos que influyen para un buen desarrollo en los animales como el relieve del suelo, accesos a fuentes de agua, un clima adecuado en cuanto a la humedad y temperatura, así como la vegetación y forraje que se utilizan para su alimentación. La ganadería de traspatio consiste en la cría y manejo de animales, tanto en nativos como criollos, en espacios conocidos como solares o huertos familiares, la ganadería de traspatio esta entre las familias campesinas e indígenas.

La ganadería en Ocosingo Chiapas tiene un buen crecimiento que sucede de manera inesperada, tiene un aumento en el consumo de proteínas animales. En Ocosingo la ganaderización obligo a extender la frontera pecuaria, así como la agrícola. A partir de entonces, la vegetación se fue retrotrayendo con rapidez en favor de potreros y maizales.

En el municipio de Ocosingo en tan pocos años hizo un buen resultado de la expansión de la ganadería extensiva que primero se difundió entre propietarios privados, mas tarde aborda de la misma manera en los ejidos. La ganadería muchas veces entra en contradicción con los campesinos, puesto que, al incrementarse la actividad pecuaria en su forma extensiva, la tierra de los cultivos tradicionales disminuye proporcionalmente al aumento de los agostaderos.

La ganadería se destaca por la concentración de la tierra y el número de cabezas, por desgracia es imposible calcular el valor de la derrama económica que genera, en único dato disponible es de la carne en canal cuando los principales productos son becerros en pie que son exportados en otros estados. La ganadería tiene una gran importancia para el desarrollo regional ya que ocupa un alto porcentaje en el aporte económico para el estado.

En Ocosingo también tiene una gran parte de localidad con sistemas de producción de traspatio, en este sistema se encuentra aves (gallinas, pollos, patos, y guajolotes) porcinos, ovinos, bovinos, conejos.

Estos animales pueden estar en espacios conocidos como solares o huertos familiares cercas de las viviendas.

Normalmente los animales se encuentran confinados en instalaciones rústicas, elaboradas con materiales locales (madera y laminas) y en algunos casos en orígenes industriales. Se cuida el tipo de ganadería por que constituye un elemento importante para su economía y alimentación. El cuidado de los animales se centra en los alimentos con productos o subproductos.

En el traspatio es posible encontrar una amplia infraestructura que depende de la región y de los aspectos culturales, pueden estar integrada por la casa habitacional; áreas de cultivos; corrales y otros tipos de instalaciones para los animales.

La mayoría de las personas que cuentan con este sistema de producción en su localidad, para ser conservada es de gran importancia la participación de toda la familia ya que se encargan bien del cuidado de los animales.

En Ocosingo se encuentran las producciones de bovinos las cuales se encuentran con un sistema de producción extensivo, su fin zootécnico es de doble propósito, ya que usan la leche para elaboraciones de queso, quesillo, cremas y entre otros productos. Ocosingo es el principal elaborador de queso de bola, hay muchos productores quienes hacen este tipo de quesos.

Los bovinos con fin zootécnico cárnico, se vende la carne dependiendo el peso de acuerdo a la raza, el cuidado, la alimentación, su nutrición que cada persona llegue a darle, los bovinos normalmente llegan a pesar entre 400 kg a 500 kg.

En Ocosingo se pueden encontrar dos granjas avícolas de pollos de engorda las cuales son proveedoras hacia el mercado o tiendas donde venden pollos, ellos se hacen responsables de la producción de las aves hasta que sean vendidas, para eso tiene que alcanzar un peso de 3 a 5 kg.

De igual manera hay aves que son de traspatio que son aves domesticas usadas para la alimentación ya sea en carne o por sus huevos. Todas estas aves son conocidas como gallinas de rancho de

igual forma son vendidas ya que muchos les gusta comer la carne de gallina de rancho como también la de granja.

Las aves que son de granja o de rancho son alimentadas de diferentes formas pero tiene el mismo fin zootécnico, las de granja son alimentadas con alimentos de engorda y las de rancho son alimentadas con maíz, sobrantes de comida, estas aves les pueden dar cualquier tipo de alimento, ya que los de granja solo mente se les da alimento para que así sean engordados.

En conclusión, mayor parte es estas producciones se realizan con el sistema de traspatio, como también son muy pocos de los productos de bovinos en Ocosingo, sobre las aves también son mas de traspatio normalmente llamadas pollos de rancho, los pollos de granjas son mas pocos, los pollos de rancho son mas criadas por que en ellas obtiene los huevos y así aprovechan venderlos de dos formas ya sea de los huevos o de la carne, o de igual forma pueden ser para consumo propio.